
 

第１回輪島市立図書館等整備検討委員会 
 
 

開 催 日 時 令和 5 年 3 月 22 日（水） 14:00～16:30 

開 催 場 所 輪島市役所本館 3 階大会議室 

出席者氏名 

○検討委員会委員 13 名 
田村俊作委員、谷口寛委員、小橋明直委員、中村洋子委員、七浦正一委員、
平野眞人委員、中門睦子委員、関川勇太委員、南 景子委員、 
小浦 詩委員、寺田 誠委員、八井汎親委員、西浦貴子委員 

○輪島市⾧ 坂口 茂（諮問以降退席） 
○事務局 6 名 

教育⾧ 小川 正、図書館⾧ 村田直之、文化課⾧ 刀祢有司、 
文化課参事 田中義則、まちづくり推進課 林課⾧補佐、図書館係⾧ 細
谷樹史、文化課係⾧ 中田博康 
 

欠席者氏名 久岡政治委員 

議   題 

（１）輪島市立図書館等整備検討委員会の運営について 
（２）都市再生整備計画（案）について 
（３）輪島市立図書館及び文化会館の現状と課題について 
（４）市民アンケートの実施について 
（５）今後のスケジュールについて 
 

会 議 内 容 別紙のとおり 

会 議 資 料 

（資料１）輪島市立図書館等整備検討委員会の運営について 
（資料２）都市再生整備計画（案）について 
（資料３）輪島市立図書館及び文化会館の現状と課題について 
（資料４）市民アンケートの実施について 
（資料５）今後のスケジュールについて 

 
 
 



（別紙） 

■会議内容 
 
１．開会 
 
２．委嘱状交付 
 
３．市⾧挨拶 

・輪島市立図書館等整備検討委員会を開催するにあたり、委員会の委員について快く
引き受け、また第１回の開催にあたり、ご多用の中お集まりいただいたことに、厚
く御礼申し上げる。 

・現在、図書館が所在する文化会館は昭和 56 年に建設され４１年が経過し、この間
の輪島市の図書館として、また様々な文化活動の拠点としてさらには商工会議所、
輪島公民館があり、市民の活動の拠点としてその役割を担ってきた。しかし、耐震
化がまだできておらず、かねてから文化の香り高い輪島市にふさわしい図書館を何
とかして整備したいという思いがあったので、駅前周辺も含めて、図書館を整備す
る検討委員会を開催することになった。輪島市の顔として、そして、多くの方々が
集まる図書館として、どういうあり方がいいのか、またどのような整備方針がいい
のかなど、皆さんで話し合って素晴らしい図書館を整備したい。 

・この後田村館⾧の講演もありますのでその講演も参考に図書館整備についてご意見
いただきたい。 

 
４．委員紹介 
 
５．委員⾧・副委員⾧の選出 
 委員⾧は委員の互選により谷口委員、副委員⾧は委員⾧の指名により田村委員が選出
された。 
 
６．諮問 
 市⾧より委員⾧へ「輪島市立図書館及び輪島市文化会館の整備方針について」を諮問。 
 
７．議題（進行:委員⾧） 

議事（１） 輪島市立図書館等整備検討委員会の運営について 
事務局より「資料１」について説明。意見は特になし 

・市⾧の諮問に応じ、必要な調査及び審議を行い、その結果を市⾧に答申する。 
・開催日時、開催場所、委員の氏名及び出欠、会議次第等、発言の要旨を市ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ
等で公表する。 

・主な審議の内容は、図書館等の機能及び必要規模、整備方針等の審議 
 

議事（２） 都市再生整備計画（案）について 
事務局より「資料２」について説明。 



 

（委 員）整備箇所はこの計画のとおり決まっているのか 
（事務局）整備箇所については今年度に開催された都市再生検討委員会により概ね決
まっている。この委員会では、図書館の機能面や整備方針についてご審議いただきた
い。 
 
議事（３） 輪島市立図書館及び文化会館の現状と課題について 
事務局より「資料３」について説明。 
（委 員）輪島市立図書館だけでなく、門前図書館、町野分館の在り方についても考

えていかなくてはいけないのでは。 
（事務局）これからの課題と認識しており、これから検討していきます。 
 
（委 員）輪島公民館、ボランティアルームはどうなるのか。 
（事務局）整備事業費もあるので、担当課と協議し、移転も含めて検討している。既
存公共施設の有効活用など今後の意見を踏まえながら検討していきたい。 

 
（委 員）図書館友の会等の図書館整備に関する意見も参考にしていただきたい。 
（事務局）ご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。 
 
（委 員）本を借りるだけではなく、用がなくても居心地の良い図書館がいいと思う。 

 （事務局）子ども達の居場所づくりとなるなどみなさんの意見を参考に図書館機能に
ついて検討していきたい。 

  
（委 員）図書館の外観などのデザイン等公募してはどうか。 

 （事務局）この委員会で外観デザイン等議論いただき最終的に基本設計のプロポーザ
ル仕様書に反映させたいと考えている。公募については考えておりません。 

  
議事（４） 市民アンケートの実施について 
事務局より「資料４」について説明。意見は特になし 
 
議事（５） 今後のスケジュールについて 
事務局より「資料５」について説明。 
（委 員）2 回目の委員会の際に図書館の機能について提案できる機会があるのか。 
（事務局）はい。ご意見いただきたいと思います。 

 
（委員⾧）2 回目以降の委員会にて、事業費、財源等も踏まえて図書館の機能につい

て議論していただきたい。 
 
この後、田村委員より「公共図書館の最近の動向」について講演 

以上 


